



Nombre de alumnos: Yaneth del Rosario Espinosa Cruz.

Nombre del profesor: Torres López Alejandra.

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Análisis prospectivo.

Grado: Quinto cuatrimestre.

Grupo: A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de abril de 2021

Las herramientas en la prospectiva.

En el presente trabajo hablare acerca de la prospectiva y de lo importante que es para nuestra vida cotidiana, además también hare mención de algunas herramientas que se encuentran dentro de la prospectiva, también incluiré algunas etapas, así como el estructuralismo, y algunos ejemplos que daré a continuación.

“La prospectiva es una cualidad del ser humano, susceptible de ser desarrollada o aprendida”. (uds, 2021, pág. 89). La prospectiva es una manera de ver la realidad a largo plazo como lo es el futuro. Por ejemplo cuando una persona esta pequeña tiene muchos sueños y fantasías de cómo puede ser su vida en un futuro. Cuando hablamos de prospectiva hablamos de una ciencia que se encuentra en una fase expansiva desarrollándose teóricamente y profesionalmente se puede decir que la prospectiva es como un medio para mejorar los procesos para tomar una buena decisión a través de una investigación y un análisis pero viendo a futuro. Las herramientas de la prospectiva son de mucha utilidad y la empleamos en nuestra vida cotidiana tal y como son la visualización, el juego de simulaciones, compas, escenarios, matriz de decisión entre otras son las técnicas más conocidas en materia de la prospectiva. “la dirección preferencial de los pensamientos de un sujeto hacia el presente, pasado o futuro, que ejerce una influencia dinámica sobre su experiencia, motivación, pensamiento y diversos aspectos de su conducta” (Boniwell, 2009, pág. 38). La prospectiva es un elemento fundamental al momento de tomar una decisión y por eso es importante tomar en cuenta estas preguntas por que nos forman una guía que nos lleva a la prospectiva y se basa en los interrogantes que están dentro de un modelo que se comprende de cuatro etapas como el presente; lo que ocurre, el futuro; lo que puede ocurrir, el futuro deseable; lo que puedo hacer y arquitecturas estratégicas; ¿qué voy a hacer?, cabe mencionar que dentro de la prospectiva no se pueden formar escenarios por que no son sinónimos y es más preciso formular buenas preguntas e hipótesis para que haya una coherencia del tema. “la acción de mirar adelante en el tiempo” (institute, 2020) por su parte el estructuralismo es un pensamiento que nos permite ver la realidad o nos la asemeja, o percibe la realidad y es la encargada de mostrar la versión parcial de la realidad a través del tiempo.

La prospectiva es una buena herramienta de observación del entorno a largo plazo y se vuelve necesario ya que tiene el fin de predecir el futuro la prospectiva debe ser vista como

una herramienta de apoyo para que se tomen buenas decisiones y además es una cualidad del ser humano.

Bibliografía

Boniwell. (2009). antologia uds. En *analisis prospectivo* (pág. 38).

institute, l. (15 de enero de 2020). *que es la prospectiva y el analisis prospectivo: como anticipar el futuro*. Recuperado el 10 de abril de 2021, de que es la prospectiva y el analisis prospectivo: como anticipar el futuro: <https://www.lisainstitute.com>blog>

uds, a. (2021). analisis prospectivo. 89.